

VIERNES 25 DE OCTUBRE DE 2019

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

RINDE PROTESTA MAGISTRADO ELECTORAL PARA QUERÉTARO

Ante el pleno del Senado de la República rindieron protesta, magistradas y magistrados de los órganos jurisdiccionales locales en materia electoral, entre los que se incluye el queretano Ricardo Gutiérrez Rodríguez, quien se desempeñaba como director del Registro Público de la Propiedad y del Comercio. (AM 9)

NOTAS PRINCIALES

DQ: ATAJAN LA VIOLENCIA

Gil Alcalá se une a la condena general de la violencia en el fútbol. Y aunque reconoce que el apoyo de la Resistencia es importante, pide respetar las drásticas medidas para erradicar el problema. (DQ, principal)

N: APOYO A SALUD

El gobernador Francisco Domínguez, acompañado de su esposa Karina Castro, anunció que para 2020 el gobierno federal autorizó una inversión para el sector Salud estatal por 281 millones de pesos. (N, principal)

AM: QUERÉTARO AVANZA EN INCLUSIÓN FINANCIERA

El estado de Querétaro fue clasificado con un grado 'muy alto' de inclusión financiera por parte de Citibanamex. (AM, principal)

EUQ: QUERÉTARO, EN EL TOP 5 DE INCLUSIÓN FINANCIERA: ESTUDIO

A pesar de que esta entidad federativa pasó en el último año del octavo al quinto lugar con mayor inclusión financiera del país, a nivel municipal únicamente la capital del estado, de las 18 demarcaciones, cuenta con una alta inclusión financiera, revela un estudio de CitiBanamex. (EUQ, principal)

CQRO: MIL ELEMENTOS VIGILARÁN PARTIDO GALLOS VS. PUMAS; ACATARÁN RESOLUCIÓN DE FEMEXFUT. MÁS DE MIL elementos de vigilancia participarán en el operativo para resguardar el orden este sábado en el estadio Corregidora. (CQRO, principal)

PA: ESPIABAN A GILBERTO, NIETO, ZALDÍVAR Y BORGIO

Cuatro nombres relacionados con Querétaro han surgido tras la revelación de que, desde la Torre Impulso de Santa Fe, en la Ciudad de México, se espía desde el inicio del sexenio lopezobradorista a diversos personajes por un grupo de supuestos ex colaboradores de Enrique Peña Nieto. La lista de los espíados, difundida ayer por Reforma, incluye al delegado de Bienestar en el Estado, Gilberto Herrera Ruiz; al presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, el queretano, Arturo Zaldívar; el titular de Inteligencia Financiera, Santiago Nieto Castillo y al zar de los casinos con enormes intereses en la entidad, Javier Rodríguez Borgio. (PA, principal)

VIERNES 25 DE OCTUBRE DE 2019

PODER EJECUTIVO

INVIERTE QUERÉTARO 0.70% DEL PIB EN CIENCIA, TECNOLOGÍA E INNOVACIÓN

Por Francisco Velázquez

El estado de Querétaro ocupa el tercer lugar a nivel nacional en inversión en ciencia, tecnología e innovación, dijo el gobernador Francisco Domínguez, quien detalló que la entidad destina el 0.70% de su PIB a ciencia y tecnología; en tanto, la media nacional es de 0.45%, esto durante la inauguración del International Workshop on Quantum Technologies. (CQRO)

INAUGURA PANTO EL INTERNATIONAL WORKSHOP ON QUANTUM TECHNOLOGIES

El gobernador Francisco Domínguez, en compañía de la directora general del Conacyt, Elena Álvarez-Buylla Roces, inauguró el International Workshop on Quantum Technologies, espacio enfocado para jóvenes universitarios y para la comunidad científica de México dedicada a la investigación y desarrollo de tecnologías cuánticas. (DQ, N)

DESTINARÁN 318 MDP PARA EL SECTOR SALUD

En los siguientes meses serán destinados 318 mdp de recursos federal para el sector salud del estado y entre las acciones a realizar están la rehabilitación de Centros de Salud, nuevas ambulancias, unidades médicas móviles y telemedicina, anunció el gobernador Francisco Domínguez, en la comida por el Día del Médico celebrada este jueves. (DQ, AM)

RECIBIRÁ QUERÉTARO 300 MDP PARA MEJORAR CENTROS DE SALUD: FDS

Por Francisco Velázquez

Para “poner al 100%” los 198 centros de salud del estado de Querétaro, el Seguro Popular fundeará más de 300 mdp al gobierno estatal, además de los recursos que se ejercen en el nuevo Hospital General, anunció en entrevista el gobernador Francisco Domínguez. Lo anterior, al preguntarle si continuarán en pie los proyectos que se tienen con el organismo, a pesar de que se perfila su desaparición con las reformas a la Ley General de Salud aprobadas por la Cámara de Diputados federal, que darán paso a la creación del Insabi. (CQRO)

DONARÍAN AL IMSS EL VIEJO HOSPITAL GENERAL

Por Cecilia Conde

Anuncia visita del director Zoé Robledo el 4 de noviembre y el comisionado del Seguro Popular, Juan Antonio Ferrer. Las actuales instalaciones del Hospital General del Estado podrían ser donadas al IMSS para unas áreas de ginecología, aseveró el gobernador Francisco Domínguez. (DQ)

NIEGA GOBERNADOR CACERÍA CONTRA OPERADORES DE TAXIS EJECUTIVOS

En la Ciudad de México salió una encuesta que arrojó que las mujeres se sienten acosadas cuando suben a una unidad de Uber, por tanto, lo que buscan es generar seguridad a los usuarios con el registro que haga esa empresa con el gobierno federal, señaló Francisco Domínguez Servián, gobernador de Querétaro. (DQ, EUQ)

LA MESA DE DIÁLOGO DEBIÓ SER CON LA SHCP: FDS

Por Rubén Pacheco

El gobernador del estado Francisco Domínguez reprobó la actitud del Gobierno federal por haber lanzado gases a los alcaldes que se manifestaban en Palacio Nacional. “Hay que reprobar todo mundo ese lanzamiento de gas

VIERNES 25 DE OCTUBRE DE 2019

Lacrimógeno a alcaldes. La Puerta Mariana en esta administración ya había sido agredida dos veces, la última vez el 2 de octubre y nunca se había hecho nada contra los manifestantes”. (N)

BRINDARÁN FACILIDADES A LA GN

Por Khalid Osorio

La Zona Militar número 17 de Querétaro alberga a los miembros de la Guardia Nacional que arribaron al estado. El gobernador Francisco Domínguez dijo que darán todas las facilidades para que este cuerpo de seguridad tenga los cinco cuarteles que se tienen previstos. (AM)

BUSCA GOBERNADOR QUE QUITEN VETO A PORRA DE GALLOS

El gobernador del estado, Francisco Domínguez, informó que el gobierno estatal está buscando que la Femex suprima el veto que impuso a la porra de Gallos Blancos para que entren a los estadios por el resto de la temporada, pidió que solo se impida el ingreso a quienes están identificados como “rijosos”. (DQ, N)

PRESENTAN CARTEL DE LA FERIA INTERNACIONAL GANADERA DE QUERÉTARO

La Feria Ganadera Internacional de Querétaro fue presentada en el Centro de Congresos en su edición 84, en donde se dieron a conocer las distintas actividades que se podrán realizar en las instalaciones de la Feria. El pódium presentador de las actividades estuvo conformado por Alejandro Ugalde, presidente de la UGRQ; Carl Heinz Dobler, titular de la SEDEA; el Secretario de la Confederación Nacional de Organizaciones Ganaderas, Homero García de la Llata; el Presidente de Holstein Querétaro, Esteban Posada Renovales, y Gabriel Bastarrachea, titular de la CEPC, entre otros representantes de Instituciones queretanas. (N)

SDUOP DESTACA RELEVANCIA DEL SECTOR INMOBILIARIO

Romy Rojas Garrido, titular de la SDUOP, acudió al tercer Foro Inmobiliario titulado ‘Leyes del sector inmobiliario y profesionalización’, organizado por la Asociación Queretana de Inmobiliarios y el Consejo de Notarios del Estado. (N, AM)

RATIFICARÁN EN NOVIEMBRE INGRESO DE QUERÉTARO A LA CAME

Aunque el 10 de agosto de 2017 se aprobó la inclusión del estado de Querétaro en la Comisión Ambiental de la Megalópolis, “no se pudo firmar el convenio de colaboración” para formalizar su entrada; por ello, el próximo 19 de noviembre se llevará a cabo la 16ª sesión ordinaria del órgano de gobierno, donde se ratificará el ingreso de Querétaro a la comisión, así lo dio a conocer Marco Del Prete, titular de la Sedesu. (DQ, CQRO)

VIGILANCIA TOTAL PARA EL PARTIDO QUERÉTARO CONTRA PUMAS

Más de mil elementos de seguridad resguardarán a los asistentes del partido de futbol Gallos contra Pumas mañana (...) “El monitoreo de las cámaras de seguridad y las patrullas comenzará desde temprano para garantizar que quien ingrese al estadio ha sido debidamente revisado”, expresó el titular de la SSC, Juan Marcos Granados Torres. (DQ, AM)

PATRULLAS AMBIENTALES MANTIENEN OPERATIVO DE VIGILANCIA

Por Gonzalo Flores

El día, en promedio en el estado de Querétaro se emiten 17 multas por parte de los elementos que operan las patrullas ambientales a conductores de vehículos que emiten contaminantes concentrados, informó Juan Marcos Granados, titular de la SSC. (AM)

VIERNES 25 DE OCTUBRE DE 2019

PODER LEGISLATIVO

PETICIONES DE CONDUCTORES DE PLATAFORMAS DIGITALES NO CORRESPONDEN AL LEGISLATIVO

Manifestantes (de Uber y DiDi) solo querían que se les regresaran sus vehículos, no tenían más peticiones, aseguró la presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del estado, Verónica Hernández Flores, luego de informar que, tras una reunión con los conductores de estas plataformas digitales, se concluyó que sus solicitudes no eran competencia del legislativo, sino del IQT. (DQ, CQRO)

FACULTAN AL IQM A REPRESENTAR LEGALMENTE A MUJERES VÍCTIMAS DE VIOLENCIA

Por Mercedes Rosales

La Comisión de Desarrollo Social, Grupos Vulnerables y Vivienda del congreso local aprobó una reforma mediante la cual se faculta al IQM para que pueda representar legalmente y de forma gratuita a las mujeres receptoras de violencia. Ante ello, la diputada local panista, Beatriz Marmolejo, señaló que las y los legisladores de la 59 Legislatura local están comprometidos para prevenir, sancionar y erradicar la violencia contra las mujeres. (DQ)

APRUEBAN REPRESENTACIÓN LEGAL GRATUITA PARA MUJERES VÍCTIMAS DE VIOLENCIA FAMILIAR

Por Esmeralda Trueba

“La violencia contra la mujer es un cáncer social que sigue permeando en el país y en Querétaro no es la excepción”, expuso el diputado local del PRI, Hugo Cabrera, luego de la aprobación por parte de los legisladores de la Comisión de Desarrollo Social, Grupos Vulnerables y Vivienda, del Congreso del estado, de las reformas a la Ley del IQM para establecer la representación legal gratuita a mujeres víctimas de violencia familiar. (CQRO)

RECURSOS PARA ESTANCIAS NO ALCANZARÍA NI PARA PAGAR DIRECTAMENTE A PAPÁS: BMR

Por Esmeralda Trueba

Para el ejercicio fiscal 2020, el gobierno federal contempla destinar 94 mdp para las estancias infantiles, lo que representa más recorte al subsidio que se aplicó en este año. Al respecto, la diputada local del PAN, Beatriz Marmolejo, expuso que esto representa un riesgo mayor, pues con este subsidio no alcanzará ni para pagarles directamente a los padres de familia el servicio de cuidado infantil, que es como tiene la operatividad actualmente el gobierno federal. (CQRO)

CONTABILIZAN 40 DICTÁMENES DE PENSIONES QUE DEBEN MODIFICARSE POR ERRORES

El presidente de la Comisión de Trabajo y Previsión Social, Néstor Domínguez, confirmó que actualmente en la Legislatura del estado hay 40 dictámenes de pensiones que deben ser modificados, toda vez que fueron aprobados sin tomar en cuenta los contratos colectivos. (DQ, CQRO)

MUNICIPIOS DEBERÁN REPLANTEAR MECANISMOS ECONÓMICOS PARA GARANTIZAR SEGURIDAD

Por Esmeralda Trueba

Los municipios deberán forzarse a seguir un federalismo fiscal, adaptado a las condiciones que el gobierno de la República les está proporcionando; sobre todo, en relación con los recortes en materia de seguridad; así lo manifestó el diputado local Hugo Cabrera. (CQRO)

VIERNES 25 DE OCTUBRE DE 2019

QUE NO HABÍA RECURSOS PARA DETECTAR OMISIÓN DEL “JEFE” DIEGO

Por Mercedes Rosales

Ante la deuda que mantienen el abogado Diego Fernández de Cevallos, desde 1993, con la administración de Colón por el predial del rancho Villas del Estanco, Hugo Cabrera Ruiz ex presidente municipal de Colón de 1991 a 1994, afirmó que en esa época no se tenía “un equipo tan sofisticado y los recursos para tener una división catastral tan eficaz” como ahora. (DQ)

MUNICIPIOS

POR INCIDENTE DE TRÁNSITO BALEA A HOMBRE EN LOMAS DE CASA BLANCA

La tarde de este jueves se registró un altercado entre dos hombres, esto tras un incidente vial en el cruce de la Calle 29 y Avenida 6 de la colonia Lomas de Casa Blanca, donde el conductor de un automóvil Aveo sacó un arma de fuego y la accionó en contra del otro sujeto, dejándolo lesionado y en consecuencia lo trasladaron al hospital. (N, Q)

NAVA: RECURSOS SON PARA MEJORAR CALIDAD DE VIDA

No es un tema de recursos para los municipios, es que haya recursos para mejorar la calidad de vida de la ciudadanía a través de obras y servicios públicos, comentó el presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, luego de sostener una nueva reunión de trabajo de alcaldes con el Subsecretario de Gobernación, Ricardo Peralta. (DQ)

ALCALDES DAN VOTO DE CONFIANZA AL GOBIERNO FEDERAL: NAVA

No es un tema de recursos para los municipios, es que haya recursos para mejorar la calidad de vida de la ciudadanía a través de obras y servicios públicos, comentó el Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, luego de sostener una nueva reunión de trabajo de alcaldes con el Subsecretario de Gobernación, Ricardo Peralta. (N, EUQ, Q)

CINÉPOLIS SE SUMÓ AL ESFUERZO DEL PROGRAMA “RESPIRA QUERÉTARO”

En colaboración con el municipio de Querétaro, la cadena Cinépolis realizó una proyección especial en cuatro de sus diferentes cines para ciudadanos que adoptaron un árbol y se sumaron así al programa municipal “Respira Querétaro” que tiene la meta de sembrar 240 mil árboles. Con la representación del alcalde Luis Nava, el Secretario de Desarrollo Sostenible Genaro Montes, agradeció la voluntad y facilidades que dio Cinépolis para que Respira Querétaro ofreciera árboles entre los asistentes a sus cines, y subrayó que es importante la suma de esfuerzos en favor del medio ambiente para que, desde hoy, se mejore la calidad de vida de quienes vivimos en Querétaro. (DQ)

LAS INVESTIGACIONES SIGUEN EN LA CAPITAL

Por Verónica Ruiz

La Auditoría de Fiscalización del Municipio de Querétaro envió cerca de 60 expedientes a la Dirección de Responsabilidades Administrativas, por posible responsabilidad de servicios públicos, informó el auditor Agustín Luna Lugo. (DQ)

VIERNES 25 DE OCTUBRE DE 2019

AUDITORÍA MANTIENE ABIERTO 9 EXPEDIENTES

Por Gonzalo Flores

De los 50 expedientes que se abrieron por inconsistencias en el proceso de entrega recepción de la Administración capitalina, 41 de ellos ya están cerrados sin que se determine ningún tipo de sanción a los funcionarios involucrados. (AM)

INSTALARÁN EN LA CAPITAL OTRAS 1,500 PAPELERAS

Por Montserrat Márquez

El próximo martes iniciará la instalación de mil 500 papeleras nuevas en las siete delegaciones de la capital queretana y se reubicarán dos monumentales, informó la secretaria de Servicios Públicos municipales, Alejandra Haro. (EUQ)

REALIZA IMJUV DE EL MARQUÉS SEGUNDA EDICIÓN DE LA FERIA DE ORIENTACIÓN VOCACIONAL 2019

La Presidencia Municipal de El Marqués, a través del IMJUM realizaron la segunda Feria de Orientación Vocacional 2019 con el objetivo de apoyar a los estudiantes a definir sus perspectivas académicas y profesionales, brindando información sobre los servicios, materias y el plan de carrera que ofrecen las instituciones educativas, propiciando el desarrollo personal y social. (DQ, AM)

APRUEBAN TABLA DE VALORES EN CORREGIDORA; AUMENTA ENTRE 5 Y 18%

En sesión de cabildo, se aprobó por unanimidad la propuesta de las Tablas de Valores Unitarios de Suelo y Construcción para el Ejercicio Fiscal 2020, este proceso se realizó gracias a la revisión, validación y análisis de la propuesta enviada por la Dirección de Catastro del Estado de Querétaro; a través del Consejo Catastral Municipal conformado por ciudadanos, autoridades municipales y estatales; dicho Consejo sesionó en cuatro ocasiones. (DQ, Q)

GOBIERNO DEBE ESCUCHAR A ALCALDES: VEGA

El alcalde, Guillermo Vega Guerrero, reprobó lo ocurrido el pasado martes en la Ciudad de México, por la aparente agresión con gas lacrimógeno que sufrieron integrantes de la asociación ANAC, cuando se manifiestan al exterior de Palacio Nacional, dijo que “No se puede recibir así, a la población que está representada en estos presidentes municipales”. (ESSJR)

IMPULSAN DONACIÓN DE COBIJAS A SERRANOS

Por Khalid Osorio

Jóvenes integrantes del grupo Fuerza 24 compartieron una campaña a favor de los habitantes de la Sierra de Querétaro. Realizaron una invitación a la población en general para realizar la donación de cobijas o dinero para su compra, mismas que se repartirán en la zona serrana del estado en donde la temperatura se ubica por debajo de los cinco grados bajo cero durante la época de invierno. (AM)

VIERNES 25 DE OCTUBRE DE 2019

INFORMACIÓN GENERAL

PROYECTAN INVERSIÓN HISTÓRICA EN CIENCIA Y TECNOLOGÍA EN 2020

Por Sergio Venegas Alarcón

Ante la comunidad científica de Querétaro, congregada en el Campus de la UNAM, la directora nacional del Conacyt, Elena Álvarez Buylla, condenó las políticas públicas de los gobiernos anteriores y anunció una inversión histórica para la ciencia y tecnología de más de 82 mil mdp, ya propuesta en el presupuesto federal de 2020. (PA)

SÉPTIMO CONGRESO NACIONAL VÉRTICE

Visitaron la universidad más de 300 jóvenes pertenecientes a al programa y provenientes de más de 8 estados para la séptima edición del Congreso Nacional Vértice. Asistieron a conferencias, paneles, talleres y actividades de integración a lo largo de los cuatro días del evento. Este año, la Universidad Anáhuac Querétaro tuvo el honor de ser la sede del congreso. (AM)

SOMOS PRIMER LUGAR EN LESIONES DOLOSAS

Por Sergio Venegas Ramírez

La organización civil Semáforo Delictivo dio a conocer el comparativo nacional de delitos entre enero y septiembre de 2018 e inmediatamente se encendieron las alertas en el caso Querétaro. Y es que el otrora pacífico ejemplar estado, se ha convertido en foco de atención ante los elevados índices en algunos rubros con mediciones a partir del secretariado ejecutivo de seguridad federal. (PA)

ZASHA LEZAMA NUEVA PRESIDENTA DE LA FECAPEQ

Por primera ocasión, desde que se creó, hace 36 años, la FECAPEQ tiene como presidenta a una mujer Este día, Zasha Lezama Lomelí, asumió el XIX Consejo Directivo de la Federación con el proyecto denominado: "Ideas Unidas, Ideas de Éxito" De acuerdo con la ex presidenta del Colegio de Arquitectos, su plan se cimienta en los ejes de liderazgo compartido, disciplina y rentabilidad. (N, CQRO)

NO SON SUFICIENTES PROTOCOLOS PARA ACTUAR ANTE VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES: IQM

Los protocolos de atención a mujeres víctimas de violencia en la entidad no son suficientes para actuar ampliamente ante este fenómeno, trabajo que también se limita al tratarse de mujeres adultas que deben tomar sus propias decisiones en todo momento. Así lo señaló Valeria Guerrero, IQM al informar que tras una evaluación se determinó homologar herramientas y tecnología entre diversas instancias para atender esta problemática. (N, EUQ, ADN)

TREN MÉX-QRO ANTES QUE TREN MAYA: COPARMEX

Por Khalid Osorio

El Gobierno federal debe evaluar el impacto de las obras de infraestructuras en las que se invertirá, señaló el presidente de Coparmex, Gustavo de Hoyos Walther. (AM)

ASCIENDEN A ELEMENTO EN LA 17 ZONA MILITAR

Por Anaid Menhdoza

La Secretaría de la Defensa Nacional a través de las comandancias de la XII Región Militar y 17/a Zona Militar llevó a cabo la ceremonia de Ascensos y Distinciones de los conscriptos clase 2000 y remisos integrantes del 3/er escalón del Servicio Militar, presidida por el General de Brigada Daniel Elpino Nicolás Camacho. (DQ)

VIERNES 25 DE OCTUBRE DE 2019

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

ILÓGICO. ¿A qué hora y en qué circunstancias los presidentes municipales dejan de ostentar el cargo público, aunque no dejen de hacer uso de los recursos humanos y materiales de la alcaldía? La jueza federal María del Refugio Castañeda Guillén reconoció y lamentó las agresiones y amenazas de Alejandro Ochoa Valencia contra el periodista Adán Olvera Ramírez, realizadas el 8 de marzo en un restaurante, pero consideró que, al momento de los hechos, un viernes por la tarde, el alcalde de Colón NO estaba en funciones como presidente municipal y por eso no le inició proceso el martes. INACEPTABLE. Sin aclarar quién entonces, si no Ochoa, era el alcalde de Colón al momento de la agresión, ni cuando sí y cuándo no está en funciones del cargo de elección popular, la juzgadora dejó en un tácito vacío de poder a todo un municipio cada que el alcalde se mete a un restaurante. De paso también minimizó una agresión de una autoridad a un comunicador con motivo del ejercicio de su profesión y de lo publicado a un simple pleito entre particulares. Después de este fallo, que, por supuesto será apelado, buen cuidado debe tener los periodistas de encontrarse a un alcalde y sus respectivos guaruras y séquitos en cualquier lugar que no sea un evento público porque todo lo que pase será considerado por la justicia como algo entre particulares. HISTORIAL. Ocho son las carpetas de investigación registradas como antecedentes penales y/o procesales de José Alejandro Ochoa Valencia en el Sistema de Estadística e Inteligencia Policial: 3 por supuestas amenazas acusado por Adán Olvera, José Juan Ibarra y María Rosa Merlos, respectivamente, una más por presuntas lesiones y daños dolosos abierta por Martín Ochoa Rojas, otras dos acusado de daños dolosos a Miguel Cristóbal Camacho y Hugo de Jesús Cristóbal y, por último, una más por presuntas lesiones dolosas contra Juan Carlos Nieves Olvera. (DQ)

EXPEDIENTE Q “ENEMIGOS”

Por Adán Olvera

Dicen que, en política, no se tienen enemigos sino adversarios y estos son para toda la vida, porque los políticos no olvidan y mucho menos perdonan. Así son de intensos y es que en la mayoría de los casos el ego no les permite pensar de manera racional y dejar de lado sus emociones; claro ejemplo es la lucha descarnada que hay en el partido en el poder, MORENA; de norte a sur y de este a oeste, la pelea por el control del poderoso partido que tiene millones de pesos en recursos y una clientela cautiva y cautivada entre otras cosas, por la promesa de un cambio verdadero y por decenas de programas sociales que animan a muchos. Cómo estarán las cosas que en Morena debían de haber elegido a su nuevo líder a finales de noviembre, pero la presidenta interina de este partido Yeidckol Polevnsky, ha decidido suspender el proceso de elección tras detectar “sorpresa” diversas irregularidades en el proceso interno para elección de consejeros nacionales. Lo bonito del asunto en Morena es la violencia y digo bonito manera de sarcasmo y es que de las 170 asambleas locales al menos 65 han sido canceladas para elegir a nuevos delegados; según la información de Morena, se detectaron lesionados por arma de fuego, robos de equipo de cómputo, de teléfonos celulares, agresiones físicas y robo de paquetería electoral; además de la participación de personas no afiliadas a MORENA es decir la sana costumbre de hacer votar hasta a los muertos. En 2014 fue fundado este partido por el actual presidente de México Andrés Manuel López obrador, lo creo con todas las facilidades para poder ser candidato a la presidencia de la República, una vez logrado el objetivo asegurar López Obrador, que no habrá un partido estado y que no meterá las manos en los procesos internos de lo que fue su paraguas durante varios años. La lucha por el poder y control de morena, ha tomado un camino incluso violento y eso no le conviene al sistema de partidos de nuestro país, fue este partido el que enarbó el cambio de régimen que hoy nos tiene en esta 4T. Querétaro, no fue la excepción de irregularidades y pleitos en la asamblea y pero aún en Querétaro, no existe siquiera una presidencia de partido reconocida y mucho menos claridad en el manejo de

VIERNES 25 DE OCTUBRE DE 2019

recursos. Es Morena el peor enemigo de Morena y es que para nada se tratan como adversarios. De Rebote. Son ocho carpetas de investigación abiertas ante Fiscalía General de Querétaro y Fiscalía General de la República, las que existen como antecedente, en contra de José Alejandro Ochoa Valencia, Presidente Municipal de Colón, los delitos denunciados son Lesiones, Dalos Dolosos y Amenazas; no fueron suficientes para que una jueza federal, considerará la conducta y peligrosidad de este personaje y lo vinculara a un proceso penal. (DQ)

ASTERISCOS

“Pancho” pide que alcaldes acudan con la SHCP. El gobernador Francisco Domínguez lamentó que los alcaldes fueran recibidos con gas en la entrada de Palacio Nacional, sin embargo, dijo que están tocando la puerta incorrecta, pues si buscan presupuesto para sus municipios deben acudir a la Secretaría de Hacienda o al Congreso federal, pues no le corresponde al presidente resolver sus demandas. Ciclistas continúan en mesas de trabajo con la secretaria de movilidad. En el seguimiento a las mesas de trabajo para el análisis de la red de ciclovías entre la comunidad ciclista e integrantes de la Secretaría de Movilidad capitalina, se plasmaron las propuestas de las diversas organizaciones de ciclistas que participaron, dejando claros sus planteamientos sobre mantener la extensión actual de las ciclovías y favorecer la interconexión con nuevas rutas que complementen una sólida red para ciclistas en la ciudad. Las propuestas de integrantes de la Unión de Asociaciones Ciclistas del Estado de Querétaro, dejaron a un lado el tema de puntos de riesgo, pues se pretende hacer una evaluación de campo para determinar las mejores alternativas. (AM 1 y 8)

BAJO RESERVA

Continúa el conflicto de los jubilados de la UAQ. Nos comentan que hoy nuevamente aparecerá en escena el grupo de pensionados y jubilados que tiene en proceso un laudo laboral desde hace diez años con la Universidad Autónoma de Querétaro. En septiembre pasado aseguraron que habían ganado el litigio, motivo por el cual el alma máter queretana debería de pagar 50 millones de pesos. Hoy, nos dicen, ofrecerán una rueda de prensa para actualizar la información. La UAQ, que encabeza Teresa García, ha sostenido reiteradamente que la información difundida por este grupo de personas que se sienten afectadas, es errónea y deliberadamente confusa. Canacintra fortalece vínculos con universidades. Nos comentan que este día los secretarios de Desarrollo Sustentable (Sedesu), Marco del Prete Tercero, y Educación, Alfredo Botello Montes, se reunirán con los industriales queretanos. En la sede de la Canacintra, que preside el exalcalde de San Juan del Río, Jorge Rivandenebra Díaz, nos cuentan, se firmará un convenio en el que también participarán los rectores de las instituciones más importantes del estado. Lo que se busca, nos aseguran, es fortalecer los acuerdos de vinculación entre las instituciones educativas y el sector productivo, que cada vez requiere mano de obra más calificada. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

A través de su cuenta en Twitter, el gobernador del estado señaló que “La afición queretana se distingue por disfrutar el fútbol en familia, con respeto y alegría. Se acatará la decisión de la Femexfut y seguiremos apoyando con todo a nuestros Gallos, exaltando los valores que nos hacen #QroOrgulloDeMx”. Por otro lado, este mediodía, el gobernador entregará el sistema de agua potable El portugués, en la cancha de usos múltiples de la delegación del mismo nombre, en el municipio de Peñamiller. Tras la segunda reunión, este jueves, de presidentes municipales con el subsecretario de Gobernación, Ricardo Peralta, el alcalde de Querétaro, Luis Bernardo Nava, aseguró que le dieron un voto de confianza a la federación; reconoció, asimismo, las pláticas que se han abierto con la Secretaría de Hacienda y las Cámaras de Diputados y Senadores. Explicó que las mesas de diálogo que se llevan a cabo -tras lo sucedido el martes fuera de Palacio Nacional, cuando los munícipes intentaron ingresar para hablar con el presidente y fueron rociados con gas lacrimógeno- tienen dos objetivos: a corto plazo, la discusión y análisis

VIERNES 25 DE OCTUBRE DE 2019

del presupuesto; los recursos para infraestructura y servicios públicos municipales, programas y fondos para la seguridad; y, a largo plazo, construir una agenda para una reforma hacendaria que fortalezca a los municipios. Hoy estarán en la Secretaría de Hacienda... ¡a ver cómo les va! Y también hoy se realizará -a las 10:00 horas, en el auditorio del Campus Cadereyta de la UAQ- el Foro de Rendición de Cuentas de Legisladoras y Legisladores Federales del estado de Querétaro; asistirán los senadores por Querétaro María Guadalupe Murguía y Mauricio Kuri, del PAN; y Juan José Jiménez Yáñez, de Morena. Por cierto que la rectora Teresa García Gasca y directores de la UAQ se reunieron con la directora de Conacyt, Elena Álvarez-Buylla, en las instalaciones de la Universidad Nacional Autónoma de México Campus Juriquilla (antes de una conferencia que esta impartió), para exponer sus inquietudes -¡y vaya que las hay!- en torno a la asignación de becas, a las políticas sobre el Programa Nacional de Posgrados de Calidad y la garantía de becas para estudiantes en el extranjero; entre otras. (CQRO 1 y 2)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

Pancho el Renovador. Dos importantes obras construidas en los años 30 por los Gobernadores Saturnino Osornio y Ramón Rodríguez Familiar en el Panteón de la colonia y el estadio municipal, respectivamente han sido intervenidos por Francisco Domínguez Servién desapareciendo las placas de sus autores. Bien por la renovación, pero mal por el borrón a la historia. No se vale. (PA 1)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Alarcón

Mauricio y Gilberto, las cartas para el 21. Ciudadanos. Estamos a un mes, sí, de la Navidad, pero a 590 días de las elecciones y ya están más que perfilados algunos de los presuntos candidatos para el 2021: Mauricio Kuri González por Acción Nacional y Gilberto Herrera Ruiz por el Movimiento Regeneración Nacional, aunque técnicamente ni uno ni otro pertenecen a esos partidos. Son, así se estila hoy, personajes de la sociedad civil. Aquél de la iniciativa privada, éste de la academia. Ambos con amplio reconocimiento y prestigio social. Alrededor del PAN y Morena se alinearán las distintas fuerzas políticas del Estado para hacer alianzas, formales o informales según sus intereses y proyectos, más allá de las ideologías, desde hace rato en desuso. ¿De qué lado se colocará el disminuido PRI, tercero en discordia? ¿Con el movimiento de López Obrador, como parecía anticiparse con la llegada de Alejandro Moreno "Alito" o en el TUCOM (Todos unidos contra Morena) para enfrentar el segundo tsunami? La posibilidad de una coalición inédita entre el tricolor y el albiazul fue adelantada así a PLAZA DE ARMAS por la diputada federal Marcela Torres el 19 de agosto pasado: "Yo creo que valdría la pena explorar. No hay que ponernos prejuicios anteriores. Hay que llegar a acuerdos en cuanto a qué queremos para los gobiernos en Querétaro, qué queremos para nuestras ciudades, qué queremos en nuestras cámaras y si llegamos a esos acuerdos creo que no importa el nombre del partido el tema va a ser realmente contener la estructura de Morena". Esta declaración fue rechazada en principio por el dirigente estatal del PAN, Agustín Dorantes Lámbarri, que al paso de las semanas ha venido matizando sus expresiones y ya no descarta tal escenario. Y lo mismo se advierte en el PRI, en donde primero deben resolver sus pugnas internas y construir un liderazgo para mañana. Cuentan también "los otros". El Verde Ecologista de Ricardo Astudillo Suárez, que lo mismo se ha acomodado con el PAN que con el PRI, está hoy en la lógica de Morena, a nivel nacional, pero su dirigencia local se ve cercana a los intereses panistas, lo mismo en la Legislatura del Estado que en los ayuntamientos. Al igual que Querétaro Independiente de Connie Herrera y lo que queda del PRD. Agréguele al Partido del Trabajo que jugó en 2018 al lado de Morena y seguramente se mantendrá así, según lo ha sugerido el nuevo coordinador Jorge Salazar Marchan quien sustituyó a Gabriela Moreno, actual regidora en El Pueblito. Y bueno, los Aguilera -negocios son negocios- ya se unieron a la CATEM de Antonio Castelán, qué pena, para hacer un nuevo partido, pero no han podido integrar el quórum necesario para su

VIERNES 25 DE OCTUBRE DE 2019

asamblea fundacional. Volviendo al tema inicial, la pelea en Querétaro, como en otros estados, es entre Morena y el PAN. Entre Kuri y Herrera. Ellos son los punteros. Indiscutibles. -BLANCAS Y NEGRAS- Tricolores. Avanza el proceso de renovación del PRI en Querétaro, aunque Juan José Ruiz se defiende a 20 años. Sus pésimos resultados y una clase política dividida y dolida son los principales argumentos para el cambio, rumbo al 2021. Su posible relevo es Paul Ospital, si el titular nacional del Instituto Jesús Reyes Heróles se la juega. No sé. El delegado nacional Jorge Meade Ocaranza, viejo lobo de mar, que ha sido delegado en la mitad del país, ya tiene el pulso de Querétaro y sabe qué le duele al PRI y por qué perdieron. Son los ojos y la voz de Alito en nuestro estado. Y no es como el anterior, Carlos Lozano de la Torre -ex gobernador de Aguascalientes- que vino a Querétaro a descansar y chupar. Y la verdad es que aquí el PRI, que gobernó por tantos años, no tiene muchas opciones: Roberto Loyola, al que en la elección pasada le jugaron chueco y Paul Ospital, de la nueva generación. Los otros, JJ Ruiz y Hugo Cabrera son de vacilada, como para perder. En Morena, además de Gilberto Herrera, se menciona al zar antilavado Santiago Nieto Castillo, figura nacional que da para más y el senador suplente Juan José Jiménez. Lo de Arturo Maximiliano es un invento y lo del embajador Peñafiel un sueño caribeño. En el PAN hay tres: Mauricio, Kuri y González. Tengo de fuente directa que Ricardo Anaya Cortés irá como candidato a diputado federal plurinominal número 1. Todos, incluida la senadora Lupita Murguía, van con el actual coordinador de la bancada del PAN en el Senado. A Marcos Aguilar Vega, el diputado reventador, ya no lo ven en el proyecto de Acción Nacional, sino en Morena, en donde nadie lo considera. El ex alcalde vendedor es ampliamente conocido, pero tiene los mayores negativos. El único que puede ganarle en repulsa es su sucesor Luis Bernardo Nava. -OÍDO EN EL 1810- protestantes. Son unos provocadores: Andrés Manuel López Obrador, presidente de México, al referirse a los presidentes municipales gaseados en las afueras de Palacio Nacional. Ya lo vimos todo. -JUGADA FINAL-Nada. Al presidente municipal de Querétaro, que no atiende a los ciudadanos de la capital y va a protestar en Palacio Nacional, un absurdo y teatral ¡JAQUE MATE! (PA 2)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL